

An die Grundeigentümer/-innen,  
Anwohner/-innen rund um den  
Bahnhof Winterthur

Winterthur, im April 2021

## **Rampe 21 und Personenunterführung Nord/Veloquerung Informationen zu den Bauarbeiten**

Sehr geehrte Grundeigentümerinnen und Grundeigentümer  
Sehr geehrte Anwohnerin, sehr geehrter Anwohner

Nach rund drei Jahren Bauzeit werden wir die neue Personenunterführung Nord, die Veloquerung und die unterirdische Velostation im Dezember dieses Jahres in Betrieb nehmen können. Gerne informieren wir Sie im Herbst über den genauen Eröffnungszeitpunkt.

Bis dahin ist aber noch Einiges zu tun: In diesem Schreiben finden Sie Informationen über den aktuellen Stand der Bauarbeiten.

### **Rückblick Winter 2020 bis Frühling 2021**

- Die Unterquerung der sieben Hauptgleise mit der Veloquerung und der Unterführung wurde im Rohbau bis Ende 2020 erstellt. Anfang März 2021 konnten wir mit dem Innenausbau beginnen.
- Auch konnten wir, noch im alten Jahr, die Gleishilfsbrücken sowie die Perronbrücken ausbauen und die Gleise in ein neues Schotterbett verlegen. Im Anschluss wurden die Perrons wiederaufgebaut.
- Bis Ende Februar konnten wir schlussendlich den zweiten Teil der Velostation und den Zusammenschluss mit der neuen Personenunterführung realisieren.
- Die Bauarbeiten in der Turnerstrasse sind bis auf die Strassenbauarbeiten abgeschlossen und die Installationsplattform über den Busspuren ist mittlerweile abgebaut.
- Zurzeit laufen die Arbeiten im Untergrund, im Knoten Rudolfstrasse und Wartstrasse, welche wir bis voraussichtlich Ende April finalisieren können.

### **Ausblick Frühling 2021 bis Winter 2021**

Die Bauherrschaft Stadt Winterthur und SBB ist zufrieden, dass die Arbeiten weiterhin auf Kurs sind und der Eröffnung im Dezember 2021 voraussichtlich nichts im Wege steht. Folgende Arbeiten stehen bis dahin noch auf dem Programm:

- Im März haben die Ausbauarbeiten in der Veloquerung und die Ausstattungsarbeiten der unterirdischen Velostation begonnen. Diese Bauarbeiten werden bis voraussichtlich Ende September 2021 andauern.

- Ab April bis Herbst 2021 realisieren wir die Neugestaltung der Rudolfstrasse in Etappen, beginnend im Bereich der Wartstrasse. Die dafür nötigen Bauarbeiten finden vor allem tagsüber statt, werden aber teilweise lärmintensiv sein (Strassenbau). Wir setzen jedoch weiterhin alles daran, die Emissionen so gering wie möglich zu halten.
- Die neue Personenunterführung wird mit der nötigen Technik ausgebaut, die Boden- und Deckeneinbauten ausgeführt, sodass bis Dezember 2021 alles für die Eröffnung bereit ist.
- Parallel dazu erstellt die SBB auf dem Esseareal eine Logistikstation und in Zusammenarbeit mit der Stadt Winterthur ein Veloparking. Die Eröffnung des Veloparkings ist auf das zweite Quartal 2022 geplant. Der Hochbau auf dem Esseareal wird mit der Eröffnung der Personenunterführung Nord im Dezember 2021 fertiggestellt. Mit dem Bau des Tunnels und den Umgebungsarbeiten wird das Projekt Logistikzentrum Esseareal im ersten Quartal 2023 abgeschlossen sein.

Nach der Eröffnung der Personenunterführung, der Veloquerung und der Velostation sind die Bauarbeiten noch nicht beendet. Diverse Arbeiten werden noch bis Mitte 2022 (Personenunterführung Nord / Veloquerung) respektive bis Anfang 2023 (Logistikzentrum Esseareal) ausgeführt. Über diese Bautätigkeiten informieren wir Sie gerne wiederum zu gegebener Zeit via Brief.

#### **Immer aktuell informiert**

Detaillierte Angaben über die Bauarbeiten (Datum, Art und Lage der Arbeiten) finden Sie online und laufend aktualisiert unter [sbb.ch/ausbauwinterthur](http://sbb.ch/ausbauwinterthur) > Anwohnerinformationen > Bauprogramm.

Weitere Informationen zum Projekt finden Sie zudem auch auf der Webseite der Stadt unter [stadt.winterthur.ch/rampe21](http://stadt.winterthur.ch/rampe21)

Abhängig vom Bauprogramm informieren die SBB und die Stadt Winterthur die durch die Bauarbeiten unmittelbar betroffenen Anwohnerinnen und Anwohner der Baustellen direkt. Die SBB und die Stadt Winterthur setzen alles daran, die Auswirkungen der Baustellen so gering wie möglich zu halten. Wir danken Ihnen für das bereits gezeigte und noch erforderliche Verständnis und freuen uns mit Ihnen auf die Inbetriebnahme dieses anspruchsvollen Bauprojektes.

Für Fragen und Auskünfte stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung:  
Telefon: 079 894 33 22, E-Mail: [ausbau.winterthur@sbb.ch](mailto:ausbau.winterthur@sbb.ch)

Freundliche Grüsse



Armand Bosonnet  
Gesamtprojektleiter Stadt Winterthur



Christian Furrer  
Gesamtprojektleiter SBB Infrastruktur